

 *Banco de la Nación*

# nuestro banco

Año 1 N° 8 Julio 2007

Distribución gratuita

## Balance en azul



**Nueva agencia** Abrimos nuestras puertas en La Molina///5

**Memoria 2006** Fue presentada en el Museo de la Nación///10-11

**Narciso Curi** Un niño que puso en pie la solidaridad del BN///16



**Préstamos Multired** ¿Necesita efectivo? Tenemos la solución. Con el Préstamo Multired usted puede recibir hasta S/.19,000, con las tasas y plazos más competitivos del mercado.

AGOSTO						
L	M	M	J	V	S	D
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

**Notas de interés:**

---



---



---



---



---



---



---

## Editorial

# Donde más nos necesitan

**A**hí estamos, porque somos el banco de todos los peruanos. En los doce meses de gestión del doctor Enrique Cornejo hemos alcanzado las 404 agencias a nivel nacional. En total tenemos casi mil puntos de atención entre agencias, sucursales y cajeros automáticos. De estos puntos de atención, 300 están ubicados en lugares donde somos la Única Oferta Bancaria.

El BN es ahora la conexión de millones de peruanos que viven en lugares alejados de nuestra patria y que utilizan los telegiros bancarios.

Estamos con los pobres a través del programa Juntos, con los micro y pequeños empresarios, con los agricultores, con los artesanos, con los turistas. Somos un banco que conecta a los peruanos.

Cada operación que se realiza en las agencias del BN es una contribución al desarrollo del país porque, como afirma el doctor Cornejo "bancarización también es inclusión social".

Hemos entregado 1,200 millones de nuevos soles a 270 mil servidores públicos gracias al programa Préstamos Multired y nos hemos acercado a la banca privada con la cual hemos firmado dos convenios. Nuestras tarjetas son aceptadas en establecimientos comerciales y en los cajeros Visa de cualquier parte del mundo.

El balance de este primer año es positivo, pero aún tenemos muchas cosas por hacer porque el Banco de la Nación debe mantener un alto nivel competitivo e integrador.

**Departamento de Comunicación Corporativa**

# >cifrasBN

## US\$ 272' 438, 289

\* negoció en junio la División de Comercio Exterior, por concepto de importación, apertura de cuentas, renovaciones crediticias, incrementos, negociaciones y cancelaciones de créditos.



## US\$ 53' 502, 877

\* se liquidaron en 379 operaciones mercantiles que corresponden a créditos documentarios de importación otorgados al Banco de la Nación por bancos corresponsales de primer orden.



## US\$ 124' 216,678

\* movilizó la División de Comercio Exterior en la compra-venta de moneda extranjera a favor o por cuenta de entidades del sector público nacional.

## US\$ 48' 358, 732

\* este monto comprende rubros negociados en el mercado mundial como operaciones de financiamiento público externo, donaciones, procesamiento de operaciones ALADI a cuenta del Estado peruano, cobranzas de importación a la vista o a plazos a cargo de entidades del sector público, las mismas que incluyen ingresos y cancelaciones provenientes de nuestros bancos corresponsales del exterior.

## US\$ 46' 360,001

\* se registraron en créditos documentarios de agencias de gobierno y de cooperación internacional además, de emisiones de avales, renovaciones de fianzas, cartas de depósitos locales en moneda extranjera y otros.



# Computadoras para PNP y bomberos

En un gesto de solidaridad, el BN donó 19 equipos de computación que incluyen muebles y archivadores para la Policía de Carreteras y la Compañía de Bomberos Magdalena 36 de Pueblo Libre



**El ministro del Interior, Luis Alva Castro, asistió a la ceremonia de entrega de computadoras a la Policía de Carreteras en San Juan de Miraflores**

Los policías de la División de Carreteras, y los bomberos de la Compañía Magdalena 36 de Pueblo Libre, fueron los beneficiados por la donación de un lote de 19 computadoras con sus respectivas impresoras y módulos, además de archivadores y sillas de oficina.

Esta es la tercera vez que el Banco de la Nación dona equipos de cómputo a la PNP que requiere mejorar sus sistemas informáticos para brindar un servicio más eficiente a todos los peruanos.

En la entrega de los equipos donados a la Policía de Carreteras, también estuvo presente el ministro del Interior, Luis Alva Castro, el director general de la PNP,

general David Rodríguez y el director de la Policía de Carreteras, coronel Víctor Ordinola.

En su discurso, Cornejo expresó su agradecimiento a la Policía Nacional por el apoyo recibido, el mismo que nos permite brindar un servicio eficiente a nuestros usuarios, como el caso del Taxi Cívico y dijo estar particularmente agradecido con la Policía de Carreteras por la seguridad que le brindan en los viajes que ha realizado por el interior del país y que le han permitido recorrer 216 de las 404 agencias instaladas en igual número de distritos y provincias del Perú.

La donación fue posible gracias al proceso de modernización de los sistemas de cómputo del Banco, por lo cual muchas computadoras pasan a ser obsoletas para el sistema bancario, pero son útiles para los sistemas administrativos, como es el caso de la PNP.

Por su parte, el ministro Alva Castro alabó el esfuerzo del Banco

de la Nación que desarrolla programas de apoyo para los trabajadores estatales que cobran sus sueldos y pensiones en las ventanillas de nuestra institución.

## Con los bomberos

Esa misma noche, el doctor Cornejo visitó el local de la Compañía de Bomberos Magdalena 36, en el cual destacó el trabajo sacrificado y voluntario que realizan los hombres de rojo en beneficio de la colectividad.

“El Banco de la Nación es una institución que asume un rol de apoyo a instituciones comprometidas y con verdadera vocación de servicio a la comunidad, como es el caso de los Bomberos Voluntarios del Perú que realizan un arduo trabajo diario”, indicó.

En representación del Cuerpo General de Bomberos Voluntarios del Perú, asistió el comandante Eduardo Celis Amayo, quien agradeció y aseguró que se trata de un valioso gesto de solidaridad.



# Estamos en La Molina



Con la inauguración de la moderna agencia de la avenida La Molina, en el distrito del mismo nombre, nuestra red nacional alcanzó las 404 oficinas, manteniendo su liderazgo en el sistema financiero del país.

Para quienes viven en La Molina, la apertura de la nueva agencia fue bien recibida porque hasta el 6 de julio pasado tenían que trasladarse al distrito de Santa Anita para realizar sus pagos o cobrar sus sueldos y pensiones.

El día de la inauguración, los transeúntes se acercaban a preguntar cuándo funcionaría la agencia y celebraban cuando se les informaba que luego de la ceremonia estaría totalmente operativa, tanto las ventanillas como el cajero automático.

A la inauguración asistieron el

presidente ejecutivo del Banco, doctor Enrique Cornejo, acompañado del vicepresidente Armando Osorio, el gerente general, Humberto Meneses, y principales funcionarios, además de representantes del alcalde del distrito, José Luis Dibós.

### Descongestión

Mensualmente la agencia de Santa Anita atendía en promedio 5,637 operaciones por cada ventanilla, lo que excede las 4,500 operaciones que constituyen el promedio recomendado para ofrecer una atención de calidad a nuestros usuarios. Ahora Santa Anita, será descongestionada.

“Tenemos 404 razones para sentirnos felices”, sentenció el presidente en alusión al número de agencias a nivel nacional. Luego

destacó la voluntad del Banco de acercarse cada vez más a sus clientes para conocer sus necesidades y expectativas y satisfacerlas en el más breve plazo.

El distrito de La Molina tiene una población que alcanza los 78,235 habitantes y 32,622 de ellos forman parte de su población económicamente activa, por lo que se consideró urgente atender esa importante demanda ofreciéndoles una agencia propia.

La nueva oficina cuenta con dos pisos y atiende en siete ventanillas que esperan realizar en conjunto un promedio de once mil operaciones mensuales principalmente referidas a retiro y depósitos de ahorros, corresponsalía, recaudación de entidades públicas, pago de cheques y depósito en cuenta corriente.

**El pasado 6 de julio inauguramos una moderna oficina que atenderá a los usuarios del distrito de La Molina y descongestionará la agencia de Santa Anita**

# Préstamos Multired llegaron al Congreso

Trabajadores activos y pensionistas pueden acogerse al exitoso programa del Banco de la Nación que ya ha entregado más de 1,200 millones de nuevos soles en algo más de 270 mil créditos



**Los Préstamos Multired han beneficiado a maestros, policías, jubilados y trabajadores del sector Salud, entre otros**

**E**ste mes le tocó a los trabajadores del Poder Legislativo. Ellos son los nuevos beneficiarios del programa Préstamos Multired que a la fecha ha entregado un promedio de 270 mil créditos por más de 1,200 millones de nuevos soles. Para ofrecer este beneficio, el presidente de nuestro Banco, Enrique Cornejo Ramírez y la presidenta del Congreso de la República, Mercedes Cabanillas Bustamante, firmaron un acuerdo que garantiza la continuidad de los trabajadores y por lo tanto la recuperación de los préstamos otorgados.

Gracias a este convenio, el BN ofreció créditos especiales a los trabajadores activos y pensionistas de dicho poder del Estado que cobran con su tarjeta Multired. Ellos, al igual que anteriores beneficiarios como los maestros, policías, jubilados, médicos y enfermeras pueden acceder a créditos de entre 300 y 19 mil nuevos soles que se conceden en proporción al sueldo de los trabajadores con un máximo de siete veces su ingreso mensual. Asimismo, los trabajadores activos y pensionistas (hasta los 78 años) que quieran acceder a un crédito no necesitan aval, a excepción

de los trabajadores contratados a plazo determinado.

La ceremonia de firma del convenio y lanzamiento del Préstamo Multired Congreso se realizó en la Sala Mohme del Palacio Legislativo y contó con la presencia del doctor Cornejo, quien aseguró que con estos créditos se mejora la liquidez de los trabajadores del Estado, quienes utilizan el dinero en su mayoría para la educación de sus hijos o de ellos mismos, para mejorar sus casas y en algunos casos para pagar deudas con otras entidades financieras.

Respecto a las tasas, Cornejo explicó que van desde 13.50% a 16.08%, dependiendo del plazo de pago que puede ser de uno a cuatro años. Asimismo, los cuatro primeros meses, los trabajadores sólo pagan los intereses del crédito y recién a partir del quinto mes comienzan a realizar aportes al capital prestado.

Adicionalmente, se ofrece un seguro de desgravamen al cual se ha llamado "Seguro más seguro" porque cubre la deuda integra en caso de fallecimiento o invalidez del trabajador que solicitó el crédito, es decir, se le paga al Banco la deuda pendiente y se le devuelve a los deudores el dinero que ya había sido pagado por el usuario.

Los Préstamos Multired para el Poder Legislativo se entregarán hasta el próximo viernes 31 de agosto en todas las oficinas del Banco de la Nación.

# Solidaridad frente al frío

BN donó cinco mil frazadas y nuevamente los trabajadores se hicieron presentes con sus donativos

La mañana parecía estar más fría que de costumbre cuando el presidente del Banco, doctor Enrique Cornejo, acudió al Estadio Nacional para hacer entrega oficial de cinco mil frazadas para nuestros hermanos de la Sierra sur que sufren los efectos de la ola de frío.

En el lugar se encontraba el jefe del Instituto Nacional de Defensa Civil, general EP (r) Luis Felipe Palomino, quien recibió la donación y ordenó su inmediato traslado a Juliaca, en Puno, zona particularmente golpeada por el intenso frío que afecta nuestro país y que ha ocasionado múltiples daños en la salud de los pobladores y en la agricultura y ganadería.

“Son cinco mil frazadas donadas por el Banco y cajas con ropa, zapatos y víveres que han entrega-

do nuestros propios trabajadores. Esperamos que esta donación sirva de estímulo para que otras instituciones, que aún no han traído sus contribuciones, se animen a enviarle algo a nuestros hermanos del sur”, señaló Cornejo.

Por su parte, el jefe del Indeci expresó su agradecimiento por la donación de frazadas y destacó la muestra de solidaridad de parte de los trabajadores y directivos del Banco de la Nación con los compatriotas de menores recursos.

Hasta el momento, la campaña Abriguemos corazones, emprendida por el Indeci, ha recopilado más de 250 toneladas de ayuda, en ropa, calzado y víveres, sólo en el Estadio Nacional, porque adicionalmente se instalaron centros de acopio en todo el país.

Una vez más, los peruanos de-

muestran su espíritu solidario y responden a los pedidos de ayuda que vienen desde las zonas más altas de Cusco, Puno, Tacna, Ayacucho, Huancavelica, Apurímac, Pasco, Junín, e inclusive regiones tradicionalmente calurosas como San Martín y Madre de Dios.

Hay que recordar que el presidente de la República, doctor Alan García, contribuyó a fomentar este espíritu solidario en los peruanos al recorrer personalmente las zonas más altas de Huancavelica, Apurímac y Cusco, hasta donde llegó llevando ayuda y una palabra de aliento para quienes hoy sufren por la ola de frío.

Igualmente los ministros de Estado han recorrido casi todo el país entregando la ayuda oficial y los donativos de los peruanos solidarios.

**Sólo en el Estadio Nacional el Instituto de Defensa Civil ha logrado reunir 250 toneladas de ayuda donada por instituciones y peruanos de buen corazón**

# Primera convención en Chiclayo



Por primera vez, los administradores de 98 agencias C ubicadas en seis regiones de nuestro país se reunieron para compartir experiencias, intercambiar ideas y recibir directivas de los funcionarios nacionales que llegaron a esta bella ciudad norteña

La ciudad de Chiclayo recibió a más de 98 responsables de las agencias C de nuestro banco, quienes participaron en la Primera Convención Nacional de Administradores (CONAD) donde se trataron temas relacionados al Rol del Banco de la Nación frente al proceso de bancarización que se busca desarrollar en el país. La convención fue inaugurada por el gerente general, Humberto Meneses, y tuvo como objetivo abordar temas de la realidad económica del país en relación con la función del BN.

A la inauguración también asistió el vicepresidente del Banco, Armando Osorio, en representación del presidente ejecutivo.

Esta fue la primera convención que reunió a jefes de las oficinas categoría C de los poblados más alejados de las regiones de

Ancash, Cajamarca, La Libertad, Lambayeque, Piura y Tumbes.

El presidente ejecutivo, Enrique Cornejo, envió un mensaje integrador para la clausura de esta primera convención.

En su mensaje informó sobre los proyectos y planes que la Alta Dirección del Banco tiene previstos para los próximos meses y adelantó que en breve se anunciarán nuevos productos que requerirán del concurso de los administradores para tener éxito.

También destacó el proceso de descentralización iniciado en nuestra institución y refirió que se ha diseñado una regionalización con diez sedes, la primera de las cuales se ha inaugurado en la ciudad de Tacna.

El gerente general fue el encargado de exponer los lineamientos de la nueva agenda estratégica

de nuestra institución. Mencionó que destacan la austeridad, transparencia, eficiencia, simplificación, descentralización, entre otros temas que contribuirán a mejorar nuestro servicio.

En cuanto a las fortalezas del BN dijo que en primer lugar la constituye nuestro recurso humano, luego la amplia red de agencias y los cajeros automáticos.

También refirió que dentro de nuestro Banco existe una cultura organizacional orientada hacia la satisfacción del cliente.

En la convención también participaron como expositores, el gerente de Créditos, Juan Carlos Galfré, quien habló sobre las Nuevas Estrategias y Metas del Banco. Por su parte, el sub gerente de Red de Agencias, Rodolfo Silva Santisteban, explicó el Nuevo Plan de Descentralización Insti-

tucional y el gerente de Comunicación Corporativa, Jorge Gómez, expuso sobre Imagen, Marketing: visión y valores institucionales.

El doctor Franklin Aranaga, gerente de Auditoría Interna, trató el tema del Control Gubernamental, sus mecanismos y procedimientos dentro de la gestión empresarial y el gerente de Riesgo, Oscar Basso, expuso sobre Perspectivas de Basilea II, su relación con el Banco y los acuerdos tomados en el mundo internacional.

El gerente de Logística, Oscar Salas, tuvo a su cargo los temas vinculados al aparato logístico y planteó la necesidad de un cambio de enfoque en el BN.

También expuso el jefe de Seguridad, Emilio Rojas, quien se encargó de dar pautas para la Prevención de Riesgos y Medidas de Seguridad.

# Juntos alistamos nuevos productos

**Presidentes de Bancos de la Nación y de Comercio firmaron convenio marco que busca unir esfuerzos para mejorar el servicio a clientes y usuarios, por lo pronto ya alistan acuerdo con Canatur**

Las buenas relaciones existentes entre la banca privada y nuestra institución facilitaron la firma de un convenio marco con el Banco de Comercio que permitirá desarrollar estrategias conjuntas que a su vez facilitarán el aprovechamiento de las capacidades técnicas, empresariales y las experiencias de ambas entidades financieras.

Uno de los primeros productos será un programa especial que se pondrá en marcha en coordinación con la Cámara Nacional de Turismo, CANATUR, para fomentar los viajes al interior del país de los trabajadores del Estado, con la garantía de que los descuentos se realizarán en sus remuneraciones depositadas en cuentas de ahorro de nuestro banco.

Los presidentes de ambas entidades, Enrique Cornejo, del Banco de la Nación, y Wilfredo Lafosse del Banco de Comercio, consideraron que con este convenio se contribuirá al proceso de bancarización de la economía peruana.

El acuerdo fue firmado al mediodía del jueves cinco de julio por ambos funcionarios, quienes destacaron la importancia de generar alianzas estratégicas entre las entidades financieras privadas y públicas para beneficio de todos los peruanos.

Anteriormente, el BN firmó un acuerdo con otro banco privado, el BBVA Banco Continental, con el cual se lanzó el programa "Tu

préstamo" que inicialmente será aplicado en diez agencias de Lima Metropolitana, pero está proyectado para funcionar a nivel nacional.

El principal aporte del Banco de la Nación en el convenio con el Banco de Comercio es su amplia red de agencias a nivel nacional, 404 en total, muchas de las cuales constituyen la Única Oferta Bancaria en las zonas más alejadas del país.

Por su parte, el Banco de Comercio se comprometió a brindar el

apoyo financiero necesario para impulsar nuevos productos que puedan contribuir a mejorar la calidad de vida de todos los peruanos.

El interés de un banco privado como el Banco de Comercio de firmar un convenio con la primera entidad financiera del Estado refleja la confianza de los inversionistas privados en la estabilidad económica de nuestro país y en el buen manejo de las finanzas por parte de los directivos del Banco de la Nación.

**Este es el segundo convenio que firmamos con la banca privada. Antes fue el Banco Continental**



El doctor Enrique Cornejo y el señor Wilfredo Lafosse sellan el acuerdo entre el Banco de la Nación y el Banco de Comercio con un apretón de manos en el Centro Empresarial.

# Balance positivo

Recopilar, redactar y editar la memoria fue un trabajo arduo realizado por un equipo de nuestro banco que estuvo dirigido por profesionales de primer nivel como Eduardo Zapata, Juan Biondi y Víctor Raúl Trujillo, a quienes el presidente ejecutivo les expresó su agradecimiento

Fue una noche de celebración en la que estuvimos presentes los trabajadores y funcionarios del Banco y nos acompañaron muchos de nuestros amigos de las diferentes instituciones públicas y privadas que acudieron a la invitación formulada para la presentación de la Memoria 2006 y los avances y proyecciones 2007.

Con justificada satisfacción el presidente ejecutivo del Banco de la Nación, doctor Enrique Cornejo Ramírez, expuso durante algo más de 30 minutos los logros alcanzados en sus primeros once meses de gestión.

El auditorio Los Inkas del Museo de la Nación fue el escenario perfecto para la presentación de la memoria que incluyó la exposición de fotografías tomadas durante los viajes que continuamente realizan el presidente ejecutivo y sus funcionarios.

La memoria anual recoge la información correspondiente al ejercicio financiero 2006, tanto financiera como administrativa, además de las proyecciones a la comunidad que realiza el banco como parte de su política de responsabilidad social.

En su discurso, Cornejo mencionó que se han otorgado 266 mil préstamos a trabajadores del sector público, entre maestros, médicos, enfermeras, policías, jubilados y últimamente los empleados del Congreso de la República, que alcanzan los 1,200 millones de nuevos soles.

También destacó la entrega de 30



Los paneles con fotografías de las agencias en diversas partes del Perú captaron la atención de los asistentes durante el cóctel que se ofreció luego de la ceremonia.

## El presidente de Sierra Exportadora, Gastón Benza Pflucker, también asistió a la presentación

mil nuevos micro créditos a través de las edpymes, cajas municipales y cajas rurales y que somos la ventanilla a través de la cual se paga mensualmente a 215 mil peruanos en extrema pobreza del Programa Juntos.

En otro momento, mencionó los convenios firmados con dos ban-



Cornejo posa junto a Carlos Gonzales, Eduardo Zapata, Juan Biondi y Víctor Raúl Trujillo, luego de la presentación de la Memoria.

Satisfecho, el doctor Comejo sostiene en sus manos la memoria. Lo acompañan, de izquierda a derecha, Arturo Seminario, Humberto Meneses, Felipe Tam, Armando Osorio y Hugo Rodríguez.



## Asistieron el superintendente de Banca y Seguros, Felipe Tam y la presidenta de Conasev, Nail Hirsh

cos privados, el Banco Continental BBVA y el Banco de Comercio y un convenio con Visa Internacional para el uso de sus tarjetas en nuestros cajeros automáticos. Sobre el ejercicio financiero 2006 dijo que se ha saneado el balance, y pese a haber invertido 600 millones de soles para cubrir contingencias laborales y previsionales, postergadas en los últimos años, se ha logrado una utilidad de 103 millones de soles. La memoria 2006 contiene además una descripción de los he-

chos más relevantes sucedidos en la economía peruana y el dictamen de auditoría y estados financieros, entre otros capítulos. Comejo Ramírez aseguró que los resultados plasmados en esta memoria demuestran que vamos seguros económica y financieramente en camino a la eficiencia y hemos superado las expectativas puestas en nosotros. El Banco de la Nación es hoy más sólido que ayer y para lograrlo hemos desplegado creatividad, trabajo y disciplina.



Nuestros invitados siguieron atentos el discurso de presentación de la Memoria 2006, en el salón Los Inkas del Museo de la Nación.

# Presencia nortea

En el distrito de El Salitral, en Piura, la municipalidad ha destinado un terreno de 400 metros cuadrados para la construcción de una nueva agencia del Banco de la Nación porque la actual resulta pequeña para el movimiento que existe en la zona, donde somos la Única Oferta Bancaria



En Chulucanas la comitiva pudo observar el flujo de público que diariamente acude a la agencia ubicada en dicha ciudad.



En muchas ocasiones los vehículos oficiales deben enfrentar las dificultades del camino tal como ocurrió cuando se dirigían al distrito de Canchaque.

Fueron días de intenso trabajo para la comitiva que visitó la zona norte del país. Tumbes y Piura recibieron a los funcionarios del Banco, quienes llegaron a verificar la situación de las agencias.

En ambos lugares se dieron con la buena noticia de que se había logrado un considerable incremento en la colocación de créditos a las Mype, los cuales están siendo recibidos positivamente por los pobladores de la zona. La primera agencia en ser visitada fue la de Aguas Verdes en la región Tumbes, este lugar está ubicado en la frontera con Ecuador donde existe un intenso movimiento comercial. En Aguas Verdes se realizan diariamente más de 1,000 operaciones, 300 de las cuales son telegiros que envían los habitantes de la zona a sus familiares que residen en otros lugares del Perú.

En el puente Internacional, donde se moviliza gran cantidad de mercadería de ambos países, el presidente ejecutivo del Banco, Enrique Comejo, señaló que “a medida que la integración entre Perú y Ecuador se consolide y se vayan creando nuevos mecanismos, el BN junto con otras instituciones financieras estarán a la expectativa de lo que haya que hacer para fortalecer ese proceso, como lo hicimos en la frontera con Chile en Tacna, y con Brasil en Iñapari, como lo hacemos también en El Estrecho, en nuestra frontera con Colombia. El Banco de la Nación está

donde los peruanos y nuestros hermanos de los países que se encuentran alrededor de nuestro territorio nos necesiten.”

## Anuncia inauguración

El anuncio de una nueva agencia para la provincia de Zarumilla en Tumbes trajo consigo algarabía y satisfacción entre sus pobladores, quienes hace muchos años solicitaron la construcción de una sede donde puedan realizar sus transacciones y cobrar sus remuneraciones, evitando así el incómodo viaje hacia la oficina más cercana. Los funcionarios del BN encabezados por el presidente Comejo decidieron -en un terreno donado en uso por el propio municipio- la construcción de la flamante oficina que beneficiará a más peruanos.

Posteriormente, se dirigieron a la agencia Tumbes, donde inspeccionaron el local, reunieron datos importantes y luego convocaron a los trabajadores, quienes saludaron la visita de la comitiva y la calificaron de trascendente. Luego continuaron hacia la oficina de Zorritos donde fueron recibidos afectuosamente por el personal que quedó satisfecho con la visita.

Muy pronto dejará de ser un problema para las turistas nacionales y extranjeros el retirar dinero de sus cuentas, porque se instalará un cajero automático en Máncora, el mismo que podrá ser utilizado por todos los tarjetahabientes afiliados a Visa. Después de la visita a Máncora,

Los clientes y usuarios de la agencia instalada en Tumbes cuentan con una cómoda sala de espera mientras llega su turno para ser atendido por nuestros recibidores-pagadores.



la comitiva del BN hizo una breve parada en la agencia Los Órganos, antes de dirigirse a las oficinas de El Alto y Talara, cuyos locales están prácticamente culminados.

Se trata de dos oficinas de ambiente moderno que serán inauguradas en unos días y de inmediato iniciarán sus operaciones para mejorar el servicio que se brinda a los pobladores de esta zona del Norte del país.

La siguiente visita fue a los locales de Negrito y Cerro Mocho, donde igualmente los funcionarios nacionales se reunieron con los trabajadores y escucharon sus sugerencias y comentarios.

Luego de visitar las agencias alejadas a la ciudad, la comitiva se dirigió a la oficina de Piura, donde fueron recibidos por los trabajadores con quienes desarrollaron una suerte de conversatorio.

Más tarde se dirigieron, por una

trocha, hasta el distrito de Canchaque, a unas horas de la ciudad de Piura. Ésta es una agencia UOB (Única Oferta Bancaria) por lo que la población realiza masivamente sus transacciones en el BN, enviando y recibiendo remesas.

### Reconocimiento

El presidente Cornejo fue declarado huésped ilustre por el municipio del distrito del Salitral por el apoyo constante al microempresariado, pues en esta zona la población es mayoritariamente agropecuaria. Los pequeños agricultores solicitaban préstamos a otras instituciones financieras pero no eran aceptados; ahora gracias al convenio con las IFI, se sienten tranquilos de obtener un crédito que los ayude a mejorar sus negocios y su calidad de vida.

Para llegar a la oficina del Salitral se debe pasar por lugares de difícil acceso y es que ésta UOB - que tras veinte años de atención recibe por primera vez la visita de un presidente - es primordial para sus pobladores, quienes dijeron que de no existir tendrían que trasladarse a las ciudades de Chulucanas o Piura.

Cabe resaltar que existe un terreno de 400 metros cuadrados donado por la comuna para iniciar la construcción de una nueva agencia y trasladar la pequeña a un lugar más amplio. Cornejo se comprometió a empezar la obra que asegure a la población una mejor atención, cada vez más personalizada y rápida.

Las siguientes visitas fueron a las oficinas de Morropón y Chulucanas, con las que el presidente del BN alcanzó las 216 agencias visitadas a nivel nacional, de un

**La población de Zarumilla, en la región Tumbes, recibió con algarabía el anuncio de que pronto se construirá una agencia del Banco de la Nación**

# Integración regional



El Club La Calera fue escenario de una verdadera fiesta deportiva protagonizada por todos nuestros amigos de la red de agencias del interior del país, quienes llegaron a Lima cargados de entusiasmo para participar en los IV Juegos Deportivos Nacionales 2007.

## Caminante no hay camino, se hace camino al andar

Cincuenta cuerdas recorrieron los quince mil participantes de la caminata organizada por EsSalud, a la que también asistieron los trabajadores del Banco de la Nación y el popular BeNito, quien estuvo más inspirado que nunca y cautivó al público asistente. La caminata se inició el domingo 15 de junio con la bandera del Hospital Nacional Edgardo Rebagliatti Martins a la cabeza. Atrás iban delegaciones de todos los hospitales, policlínicos y centros de atención de EsSalud e instituciones como el Colegio de

Nutricionistas, Ministerio de Pesquería y muchas más, entre ellas la del Banco de la Nación. Nuestra delegación caminó las 50 cuerdas que separan al Parque La Pera del Amor, ubicado entre las avenidas Salaverry y del Ejército; de la Concha Acústica del Campo de Marte, donde se alzó el estrado para recibir a los miles de caminantes que habían acudido al llamado de EsSalud. Provistos de una banderola con nuestro logotipo, polos, gorros y carteles promoviendo una vida sana, una buena alimentación y

un necesario ejercicio, nuestros representantes caminaron llevando a BeNito a la cabeza, en calidad de escolta. La caminata se inició a las 8:30 de la mañana y concluyó cerca de la una de la tarde, cuando llegaron las últimas delegaciones. En la Concha Acústica se había instalado una feria de la salud que ofrecía consejos nutricionales, psicológicos, medida de la presión y una serie de ofertas de alimentación basada en productos naturales así como medicamentos igualmente elaborados

**E**l presidente ejecutivo, Enrique Cornejo Ramírez, el gerente general Humberto Meneses Arancibia, y funcionarios del BN presidieron la ceremonia de inicio y clausura de los IV Juegos Deportivos Nacionales 2007 felicitando a los deportistas y exhortándolos a difundir esta práctica entre los demás integrantes de nuestra institución. El evento se inició con un colorido desfile lleno de color y diversión. Al son de una contagiante música los trabajadores pasaron por la mesa principal representando a su región con bailes típicos. Uno de los más reconocidos fue el equipo de Arequipa que danzó al ritmo del conocido carnaval characato, que incluyó la caracterización del Misti. También el norte, representado por Trujillo, derrochó gracia al ritmo de la marinera norteña y pusieron a bailar a los asistentes, amenizando el ambiente con su contagiante baile. Aunque no trajeron sus danzas costumbristas, los chicos de la maravillosa ciudad del Cusco lucieron con orgullo sus coloridos trajes, con los que resaltaron y captaron la admiración de más de uno de los asistentes. Fueron cuatro las disciplinas que

se jugaron en el campeonato regional. El minifútbol, que se disputó en nuestra nueva cancha sintética del complejo deportivo. Hubo un partido muy reñido entre los representantes de Arequipa y los de la sede principal, quienes finalmente resultaron ganadores. El fútbol de damas estuvo muy simpático. Las chicas demostraron que no se amilanan cuando de anotar goles y defender la valla se trata. Las selecciones de Piura y la oficina principal -tras igualar 1-1- tuvieron que definir el primer lugar mediante penales, el mismo que favoreció a la representación de Lima que ganó la copa Presidencia Ejecutiva. La categoría de voley mixto también reunió a decenas de deportistas y luego de vencer al resto de equipos y llegar a la final, Piura y Cusco disputaron un partido no apto para cardíacos, al final del cual resultaron ganadores los norteños. Red de agencias de Lima, representada por el trabajador Elías Escudero, se hizo acreedora del premio en la disciplina de ajedrez al vencer al candidato de la región Ica. Los dos trabajadores sostuvieron un admirable encuentro.



El que sin lugar a dudas puso el toque ameno fue nuestro amigo BeNito que con su singular estilo hizo gozar y bailar a los visitantes; estuvo con cada uno de ellos y les entregó pequeños obsequios. Todos querían tomarse fotos a su lado y llevarse un recuerdo del popular BeNito. Las delegaciones de las diferentes regiones llegaron por tres días a la capital para participar en los juegos regionales. Esta cuarta versión de los Juegos Deportivos Nacionales dejó una sensación de bienestar y unidad entre todos los trabajadores, tal como se podía sentir entre los asistentes. Estamos seguros que cada uno de ellos regresó a sus lugares de origen con la alegría de haber participado en un encuentro casi familiar.

## Más de medio millar de trabajadores de todo el país llegaron a Lima para participar en cuatro disciplinas deportivas



con productos como la maca, uña de gato, yacón y otras variedades de nuestra amplia gama de raíces y frutos. También se hicieron presentes entrenadores personales que dieron una clase de aeróbicos para todos los presentes. Daba gusto ver a muchas personas de edad avanzada siguiendo los pasos del entrenador, haciendo su mejor esfuerzo y demostrando que la edad y la vitalidad se llevan en el alma y si a eso le suman un cuerpo bien alimentado y ejercitado, entonces pueden

gozar de su juventud por mucho más tiempo. BeNito estaba tan entusiasmado con los ejercicios y la multitud que seguía al entrenador que decidió subir al estrado y dar una clase de aeróbicos, aunque en realidad sudó la gota gorda para seguirle los pasos. Fue una mañana provechosa para todos los que participamos en la caminata, una costumbre que muchos hemos dejado de lado por falta de tiempo, por comodidad y mayormente por un poco de pereza

# Narciso: la magia de un niño

Un empleado comprometido con su pueblo y un niño que necesitaba ayuda fueron el inicio de una historia que demuestra la responsabilidad social del Banco de la Nación y de sus trabajadores.



**Narciso está bien ahora, pero todos sabemos que para que continúe así no debemos olvidar que nos necesita**

**N**arciso Curi es un niño de siete años nacido en el distrito de Izcuchaca y Ronald Taza es cajero de la agencia del BN que funciona en ese lugar. Un día sus vidas se cruzaron y cambiaron para ambos. Para Ronald ese fue el inicio de un compromiso con un niño al que jamás olvidará y para Narciso ese ha sido el punto de quiebre que lo ha llevado a un mundo desconocido donde todos tratan de ayudarlo y por lo pronto ya han logrado alejar de su cuerpo la crueldad de una dermatitis atópica sin tratamiento médico. Impresionado por la situación de Narciso, quien presentaba múltiples laceraciones, Ronald escribió al presidente ejecutivo del Banco, Enrique Cornejo, con la esperanza de que ayudara al pequeño.

La carta llegó a su destino y la respuesta fue inmediata: "ayuden a este niño" sentenció el presidente y el Departamento de Comunicación Corporativa inició el trabajo de encontrar ayuda.

Se consiguió atención para Narciso a través del Seguro Integral de Salud en el Hospital del Niño y se le trasladó a Lima con el apoyo de la gobernadora de Izcuchaca, Lina Arana de la Peña.

Los primeros días fueron muy dolorosos para Narciso, su frágil cuerpecito tuvo que ser aseado y curado por los médicos. Cada curación era una tortura para el pequeño por el dolor que le producía y también para nuestras

compañeras quienes lo acompañaban a cada momento.

Los días fueron pasando y Narciso respondió con prontitud a los medicamentos, las dietas, las curaciones y sobre todo al cariño que recibía de médicos, enfermeras y nuevamente nuestras compañeras de trabajo, totalmente involucradas con el chiquillo.

Nada de lo logrado habría sido posible sin el apoyo de trabajadores y funcionarios del Banco, por eso era necesario que lo conocieran y vieran en directo lo que se había logrado con su colaboración.

El lunes 16 de julio, los escasos 60 centímetros de Narciso entraron a la Sala de Directorio del BN donde lo esperaba el doctor Cornejo y otros funcionarios. Durante media hora, el presidente intentó entablar una conversación con el pequeño que se mostraba intimidado por la solemnidad del lugar.

Para quienes conocemos del caso y hemos visto lágrimas en los ojos de nuestras compañeras, primero de dolor por verlo sufrir y luego de satisfacción por verlo correr por la oficina saludando a sus tíos y tías, libre del sufrimiento que le producían las heridas, reconocemos en Narciso a un pequeño de extraordinaria fortaleza espiritual, capaz de adaptarse a una ciudad que lo amenaza con su tránsito callejero y su intenso ruido, pero que a su vez le demuestra que aún existe la solidaridad, aunque él no conozca bien el significado de esa palabra.

# Click Clack!

A la inauguración de la agencia La Molina asistieron el señor Miguel Hinostriza y su esposa Silvia Morales. El señor Hinostriza fue uno de los gestores de esta agencia con su creatividad y buen ánimo. En la ceremonia, el presidente ejecutivo lo saludó y agradeció por su compromiso con nuestra institución.



## Nuevo Comité

Este mes en el BN se instaló el Primer Comité de Seguridad y Salud en el Trabajo, el mismo que se encargará de implementar mejoras en nuestras instalaciones, sostuvo el gerente de Personal, Jorge Chang. Los seis elegidos por los trabajadores del Banco juramentaron en una breve ceremonia y recibieron la felicitación del gerente general, Humberto Meneses.



## Celebración patriótica

Invitados por el Instituto Geográfico Nacional, IGN, el presidente ejecutivo del Banco de la Nación, Enrique Cornejo y algunos de sus funcionarios acudieron a la ceremonia de izamiento del Pabellón Nacional, junto al jefe de dicha entidad, el general de División del Ejército Peruano (r), Carlos Alfonso Tafur Ganoza, en un esfuerzo por integrar a ambas instituciones del Estado.

# Click!

La inauguración de un módulo de la Edpyme Edyficar en la oficina del BN en Chacas, Ancash, generó expectativa en el distrito, al punto que el doctor Oscar Marino Piscoche, juez del Juzgado Mixto de la zona, nos hizo llegar una carta de felicitación en la que formula votos por el éxito de la institución.



## Al maestro con cariño

Una grata sorpresa recibieron la directora y profesoras del Centro de Educación Inicial, CEI, del Feban, quienes recibieron arreglos florales y el saludo del directorio del Banco de la Nación con motivo del Día del Maestro. Mercedes Valle, directora del centro, se mostró feliz y sorprendida. El infaltable BeNito también llegó hasta el lugar con toda su alegría.



## Nuestro contacto con el extranjero

Estos son nuestros compañeros de la División Internacional, quienes diariamente ejecutan operaciones con el exterior ya sea por encargo de la Dirección Nacional de Endeudamiento Público del Ministerio de Economía y Finanzas para la atención del servicio de la Deuda Pública Externa, por otras entidades del sector público nacional o por nuestros clientes particulares.

# Clack!

El Banco de la Nación expresó su reconocimiento a la Policía Nacional del Perú por su apoyo invaluable en el diario quehacer de nuestra institución, en la persona de siete jefes policiales, a quienes se les entregó diplomas y placas conmemorativas que dan fe del apoyo que a diario ofrecen a la primera institución financiera del Estado.



## Mi banco Nuestro banco

El presidente ejecutivo del BN, Enrique Comejo, y el presidente del directorio de Mi Banco, Oscar Rivera, se reunieron para agilizar las conversaciones referidas a la firma de un convenio marco de cooperación institucional, el próximo 15 de agosto. Ambos confían en que este convenio servirá para lanzar una serie de productos en beneficio de nuestros miles de clientes.



## Solidaridad en Economato

Los trabajadores del almacén organizaron una campaña para brindar atención médica y alimenticia a un grupo de niños de un pueblo joven aledaño a la zona. Hubo cuidado preventivo en neumología, oftalmología y nutrición, y les ofrecieron desayuno, globos y útiles escolares. También organizaron un partido de fútbol y parrillada para recolectar dinero y celebrar la próxima Navidad de estos menores.

# Un Banco al servicio de todos los peruanos



El Banco de la Nación está presente en todo el territorio nacional, con 404 puntos de atención interconectados satelitalmente y 510 cajeros automáticos.

Así aseguramos que su dinero esté disponible, de manera inmediata, en el lugar que usted elija.

**Somos el Banco de todos los peruanos, somos el Banco de la Nación.**

**Central telefónica  
519-2000**

**Línea gratuita  
0800-10-700**

**EL PERU  
AVANZA**

[www.bn.com.pe](http://www.bn.com.pe)

 **Banco de la Nación**